



DES PERSONNES TUEES SUITE AUX FAITS SECURITAIRES AU COURS DU MOIS DE JUILLET 2024

Une personne tuée en commune Rugombo, province Cibitoke

En date du 11 juillet 2024, sur la rivière Rusizi, commune Rugombo, province Cibitoke, transfrontalière avec la RDC du côté de la colline Mparambo II, commune Rugombo province Cibitoke, Richard Dusabe, trafiquant de l'or noir a été tué et noyé par Mathias Ndinzemensi, âgé de 25 ans, son passeur. Le présumé auteur a été appréhendé par la police et conduit au commissariat de Cibitoke. Selon une source locale, ce trafiquant clandestin se rendait au Congo pour s'approvisionner en or noir. La même source fait savoir que le défunt a été noyé en pleine rivière après avoir été dépouillé de tous ses biens y compris une somme d'argent en sa possession. La famille du défunt a failli se faire justice n'eut été l'intervention de la police qui est venue à temps. Gilbert Manirakiza, administrateur de la commune Rugombo confirme les faits, conseille à ses administrés d'attendre les enquêtes de la police et le verdict de la justice et exhorte à la population de mettre fin aux intenses mouvements de ces derniers temps vers la RDC à la recherche du carburant suite aux nombreux incidents sur la rivière Rusizi.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Rumonge

En date du 22 juillet 2024, dans un bistrot du centre-ville de Rumonge au quartier Birimba, commune et province Rumonge, un corps sans vie de Venant Niyongabo a été retrouvé. Selon les témoins, les présumés auteurs de ce meurtre ne sont pas encore connus. Des sources policières disent que le corps sans vie de la victime a été conduit à la morgue de l'hôpital de Rumonge. Deux jeunes femmes ont été arrêtées et conduites au cachot du commissariat à Rumonge par des policiers pour des raisons d'enquête.

Une fille morte en commune Ntega, province Kirundo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 22 juillet 2024 indique qu'en date du 16 juillet 2024, sur la colline Kinyota, commune Ntega, province Kirundo, Chantal Mukamana, âgée de 13 ans, élève à l'ECOFO Mugendo est morte noyée dans une mare d'eau profonde, alors qu'elle faisait la plantation du riz dans les marais. Selon des sources sur place, elle travaillait pour le

compte de Manirakiza Michel âgé de 48 ans. Les enfants en vacances sont exploités par les cultivateurs qui les profitent en une main d'œuvres moins chers dans la culture du riz. Ils leur donnent 3000 fbu par jour et surtout pendant les vacances. Le chef de colline Boniface Sinzinkayo est arrivé sur le lieu déplore l'exploitation des enfants et sans accompagnement des adultes dans ces plantations.

Un homme mort suicidé en commune Kiganda, province Muramvya

En date du 24 juillet 2024, vers 22 heures, sur la colline Musongati, commune Kiganda, province Muramvya, Janvier Bizimana, âgé de 46 ans, père de 6 enfants, cultivateur est mort suicidé à l'aide d'une corde. Selon des sources sur place, il est rentré en état d'ébriété venant d'un bistrot local communément appelé "Ku kayaga". Selon les mêmes sources, il aurait consommé trop de vin fabriqué à Kayanza appelé "Sorora wine". Après avoir réveillé sa femme pour lui ouvrir la porte, il lui a dit qu'il allait voir sa vache à l'étable. Quand sa femme a attendu en vain son retour, elle est allée le chercher dans l'enclos et l'a trouvé mort suspendu sur une poutre de l'étable. Il a été enterré le lendemain au cimetière de Musongati.

Une femme tuée en commune Butaganzwa, province Ruyigi

En date du 25 juillet 2024, vers 22 heures, sur la colline Kivumu, zone Mugege, commune Butaganzwa, Godeliève, âgée de 55 ans, a été assassinée par un groupe de gens quand elle était au lit avec son époux, Pascal Macumi, âgé d'environ 60 ans, tous membres du parti CNDD-FDD. Selon des sources sur place, l'équipe qui était venu les tuer a d'abord donné un coup de matraque à son mari. La dame s'est réveillée et sortie pour crier au secours et a reçu des coups de matraque et elle est morte sur le champ. Son mari est hospitalisé au centre de santé de Muhene. Selon des sources sur place, avant qu'il ne soit assommé, il avait déjà identifié deux visages dont Nyandwi et Minani, ses voisins, aussi membres du parti CNDD-FDD. Selon les mêmes sources, il n'avait aucun conflit avec ses bourreaux, mais il avait une autre personne avec laquelle il avait un conflit et que ces derniers auraient été corrompus pour tuer cette victime. Nyandwi et Minani sont introuvables mais trois personnes ont été arrêtées pour enquête.